
Orthographe CM2 :  le son [e] [te] [tje] 
 

La leçon :   Ce que tu dois retenir 
Les noms féminins terminés par le son [e] s’écrivent -ée. Par exemple une année, une 
allée… 
Sauf : une clé 
Les noms féminins terminés par les sons [te] ou [tje] s’écrivent -té ou -tié. Par exemple : la 
beauté, la moitié…. 
Sauf : la dictée, la jetée, la montée, la pâtée, la portée.. 
 Mémorise bien les exceptions :  
 

 
Exercice 1 :  Complète ces phrases avec des noms féminins en -ée. 

1. Les vacances sont finies, c’est la ----------------------- . 

2. Aldo a toujours des ----------------- géniales ! 

3. Les voitures roulent sur la ------------------------ . 

4. J’ ai ajouté une ------------------------ de sel dans ma soupe. 

5. Autrefois, en hiver, on racontait des histoires devant la ----------------------- . 

 
 
 

Exercice 2 : Ecris le nom en -té qui correspond aux adjectifs. 

Exemple : beau à la beauté 

bon à la ---------------     nouveau à la ----------------------     honnête à l’ ------------------------- 

propre à la ------------------------     sale à  la --------------------     tranquille à la ---------------- 

féroce à la -------------------------      limpide à la -------------------------------  

facile à ------------------------------             égal à l’--------------------------- 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


